
罗马书查经 （3c）：失丧的世界 
经文：罗马书 1：18-31 
 
三、人故意地自我毁灭 
 
接下来是第三步，最后，人故意地自我毁灭。刚愎自用导致自我欺骗，导致自我毁灭。这一章剩下来
的部份说到这个自我毁灭，是怎样的自我毁灭？来自好几个阶段，首先，离弃上帝的人总是成为在性
方面乱来的人，请看第 25 节：“他们将上帝的真实变为虚谎，去敬拜事奉受造之物，不敬奉那造物的
主，主乃是可称颂的，直到永远，阿们。因此，上帝任凭他们放纵可羞耻的情慾，（这里说'可羞耻的
情慾'是指什么呢？）他们的女人，把顺性的用处，变为逆性的用处，男人也是如此，弃了女人顺性的
用处，慾火攻心，彼此贪恋，男和男行可羞耻的事，就在自己身上受这妄为当得的报应。他们既然故
意不认识上帝，上帝就任凭他们存邪僻的心，行那些不合理的事。” 这里指的罪是同性恋的罪，以及
扭曲道德的罪。请注意上帝如何称这些为罪，从第 24 节开始，祂称之为'情慾'、'污秽的事'。在第 25
节，祂称之为'可羞耻的情慾'，第 26 节，祂说，是违反自然的，'逆性'。在第 27 节，他说是'妄为'。在
旧约利未记 18:22，圣经说：“不可与男人苟合，像与女人一样。这本是可憎恶的。” 我很惊讶人要实行
这种种的混乱，他们用了许多冠冕堂皇的话，试著把上帝明显的话语随便解释掉。 
 
过去，人犯了罪，不知道要把脸摆到那里去，但今天，人不知羞耻。过去被称为罪的，现在被叫作有
病，被叫作社会可接受的作法。我常说今天唯一的一个罪是称罪为罪。我被人认为是一个无知的、自
大的、不包容的等等的人。拜託，若是我讲一些不合圣经的教导，请告诉我，让我知道。但若是在圣
经中，请不要找我麻烦，请你去跟上帝理论。你以为我的心很硬，我不是，但我不得不传上帝的道。
你看，一个国家若不能分辨道德，这个国家必然亡国。请听赛 3:8， 9：“耶路撒冷败落，犹大倾倒，
因为他们的舌头和行为，与耶和华反对，惹了祂荣光的眼目。他们的面色证明自己的不正，他们述说
自己的罪恶，并不隐瞒，好像所多玛一样。他们有祸了，因为作恶自害。” 上帝说这个罪毁掉了犹
大，这个罪毁掉了耶路撒冷，我告诉你，这个罪也必然会毁掉台湾（和中国）。色情刊物、色情影
片、色情录影带、色情 DVD，一年的贩售量超过几十亿台币，在美国 2000 年一年的色情刊物贩售金
额高达六十亿美元。这些东西最后去了那里？这些扭曲、可憎、邪恶的东西，最后到了儿童手上。这
些儿童的心智会受到这些东西的扭曲，这些可憎邪恶的东西。你能想像六十亿美金的色情东西！我想
到我的孩子，我不要他们接触那些东西，我不要我的孙子看这些东西，我不要他们的心智受到扭曲、
不健全。 
 
但人故意自我毁灭，第一个他先在性方面混乱，你以为上帝反对性吗？上帝赞同性，上帝造人成为一
个有性需要的人，当祂造了亚当之后，祂把夏娃赐给亚当，这是好的。当上帝说：“要逃避淫行。” 当
上帝说：“不可姦淫。” 当上帝说：“你不可与男人苟合，如同与女人一般。” 祂不是想使我们离开性，
祂是想保留性给我们。性是上帝奇妙的礼物。性被扭曲是如此不好，正因性在上帝所定的情况下-一夫
一妻的联合，直到死时才分开-是如此美好的缘故。这种一生一世的结合，这种的满足和喜乐，我希望
我的孩子能够拥有这样的婚姻。我希望我的孩子和我的孙子能够知道我和我太太所知道的基督徒一夫
一妻终生廝守而快乐的婚姻。魔鬼是个扭曲者，他没有自己的材料，他只能把从上帝那里来的东西，
加以扭曲而已。 
 
当他们变成在性方面扭曲之后，他们变成在人际交往上扭曲。第 28 节：“他们既然故意不认识上帝，
上帝就任凭他们存邪僻的心，行那些不合理的事。” 上帝就任凭他们发生错误的心。“装满了各样不
义，邪恶、贪婪、满心是嫉妒、兇杀、争竞、诡诈、毒恨、又是缠毁的、背后说人的、怨恨上帝的、
侮慢人的、狂傲的、自誇的、捏造恶事的、违背父母的、无知的、背约的、无亲情的、不怜悯人的。” 
人离开上帝之后，不单单是在性方面有所扭曲，在人际交往方面也扭曲了。整个世界变成一个疯人
院，我们的社会变成一个大监狱，我们每天晚上把自己锁在房子里，关在铁窗里面。而任由不法份子
半夜在街上为非作歹。我们自己和孩子们不敢在晚上外出，我们问：“到底是怎么回事？” 
 
当人离开上帝，他在性方面有所扭曲，然后他在人际交往扭曲，最后，他在灵性上扭曲。请看第 32
节 ：“他们虽知道上帝判定，行这样事的人是当死的，然而他们不但自己去行，还欢喜别人去行。” 我



们开始以犯罪娱乐自己。我们如何娱乐自己？藉著连续剧、毒品和酗酒，不道德和姦淫，今天魔鬼有
一个无线网路的管道直通到我们家中，不单单我们自己去行，我们还喜欢别人去行。我们以这些放纵
情慾的明星歌星为最受人羡慕的人。 
 
结语 
 
各位，我心里难过至极，请听我说，这是上帝的百姓需要把脸转向上帝，跪下来向上帝祷告的时候
了。在这一段圣经中记载了三次，“上帝就任凭他们，” “上帝就任凭他们，” “上帝就任凭他们。” 你知
道上帝对一个国家所能做的最糟糕的事吗？最糟糕的事就是任凭我们，很久很久都不理我们。只是任
凭我们，不管我们，只是说：“好吧，你可以要什么就有什么。拿你情慾，拿你的慾望，拿你的罪恶，
拿你的一切，你都得到了。再见！” 我希望这事不发生在台湾（和中国）。上帝就任凭他们！上帝就
任凭他们！上帝就任凭他们！这是我们应该寻求主的时候了，是我们应该祈求复兴临到的时候了。因
为罗马书第一章再一次重演在我们眼前：人刚愎自用，邪恶自欺，自愿的自我毁灭。 
 
这是使得好消息好的坏消息，好消息是福音，这是罗马书的主题-论到福音。福音就是好消息！保罗在
第 16 节说：“我不以福音为耻，这福音本是神的大能，要救一切相信的。” 提摩太前书 1:15：“耶稣基
督降世，为要拯救罪人。” 这才是圣诞真正的意义。只要上帝给我空气，只要我口里还有一口气，只
要我还有声音，我要传扬福音，我要清楚讲明：相信主耶稣，你就必得救。你每种罪都必得赦免，祂
必进入你的心，把你的心永远地、戏剧性的、一百八十度的改变过来。祂要把祂的灵放在你里面。祂
不单单是改变你，祂也要使你有能力。当你去天堂的时刻来临时，或者是在你死的时候，或者是耶稣
再来的时候，祂要带你走，永远与你同在。各位，这是福音的真理。 
 
如果你对你的救恩还没有把握，你可以作一个祷告，邀请耶稣进入你的内心做你的救主。你说，“牧
师，我跟所讲的这些人的情况都不一样，我不像他们犯了这么多的罪。” 我真相信你的话，但如果你
没有得救的话，你跟他们是在篱笆的同一边。你要晓得，不是犯罪的多寡使我们下地狱，而是犯罪的
事实。圣经说：“世人都犯了罪。” 我们会在第三章讲这一点。你需要得救，如果你想要得救，你今天
就可以得救。 
 

思考问题 
1. 我们传福音时一定要说到人有罪，为什么？（第 24-31 节）出现了三次“上帝任凭他们” ，这是人否
认真神之后的结果。请注意它的进程：拜偶像→性混乱（含同性恋）→道德上的种种败坏。 
2. 请你设想，如果人任凭自己内心的邪恶泛滥，结局会如何？ 
3. 请你诚实的面对自己的道德良心，你违背了哪些？ 
 

 
 
我们将要开始第四篇：上帝如何处置伪善者 
唐龙 
新生命网站主任 
 

 


